

**Tinjauan Potensi Olahraga Rekreasi Objek Wisata Danau Gegas di
 Kecamatan Sukakarya Kabupaten Musi-Rawas**

Arif Setiana¹, Anton Komaini²

Universitas Negeri Padang

Abstract

Recreational sports are currently developing rapidly and can improve the image of tourism in an area, especially an area that has natural potential. This study aims to look at the natural potential of the Lake Gegas attraction in Sukakarya District, Musi-Rawas Regency for recreational sports. So that it can be known what recreational sports that have the potential to be developed in the tourism lake is hurried.

This type of research is qualitative research, this research is limited to an attempt to reveal a situation or event as it is so that it is merely revealing facts and providing an objective picture. The informants in this study were the Department of Culture and Tourism of Musi-rawas Regency, the management of the Lake Gegas tourist attraction, tourists / visitors, and the community around Lake Gegas. Data collection methods in this study through interviews, direct observation, and documentation.

The results of this study reveal that: Lake Gegas tourism object is one of the leading natural tourist destinations in Musi-Rawas Regency, seeing the natural potential of Lake Gegas is possible for the potential of water sports such as rowing, canoeing and sport fishing, the presence of Lake Gegas is quite supportive as a support for sports activities in the water. So that the Lake Gegas can be used as a place to find / develop the potential of water sports and outbound development in Musi-Rawas Regency.

Keywords: *Recreational sports, Gegas lake tour*

Abstrak

Olahraga rekreasi pada saat ini sudah berkembang pesat dan dapat meningkatkan citra pariwisata disuatu daerah, terlebih suatu daerah yang memiliki potensi alam. Penelitian ini bertujuan untuk melihat potensi alam objek wisata danau gegas di Kecamatan sukakarya Kabupaten Musi-rawas untuk olahraga rekreasi. Sehingga dapat diketahui olahraga rekreasi apa saja yang berpotensi dikembangkan di objek wisata danau gegas.

Jenis penelitian adalah penelitian kualitatif, penelitian ini terbatas pada usaha mengungkapkan suatu keadaan atau peristiwa sebagaimana adanya sehingga bersifat sekedar mengungkapkan fakta dan memberikan gambaran secara objektif. Informan dalam penelitian ini adalah pihak Dinas kebudayaan dan Pariwisata Kabupaten Musi-rawas, pengelola objek wisata danau gegas, wisatawan/pengunjung, serta masyarakat sekitar danau gegas. Metode pengumpulan data dalam penelitian ini melalui wawancara, observasi langsung, dan dokumentasi.

Hasil penelitian ini mengungkapkan bahwa: Objek wisata danau gegas menjadi salah satu destinasi wisata alam unggulan di Kabupaten Musi-rawas, melihat



potensi alam danau gegas ini dimungkinkan adanya potensi olahraga air seperti olahraga dayung, kano, dan sport fishing, keberadaan danau gegas ini cukup mendukung sebagai penunjang untuk kegiatan olahraga di air tersebut. Sehingga danau gegas dapat dijadikan media tempat untuk mencari /mengembangkan potensi olahraga air maupun pengembangan outbound di Kabupaten Musi-rawas.

Kata kunci: Olahraga Rekreasi, Objek Wisata Danau Gegas

Pendahuluan

Negara kesatuan republik indonesia merupakan negara yang kaya akan keindahan alam, dan memiliki keberagaman budaya. Dengan kekayaan alam yang dimiliki terlebih dari sumber daya alam yang tersedia, tentunya sangat mudah bagi indonesia meningkatkan pertumbuhan ekonomi bagi masyarakat. Hal tersebut tentunya didukung dengan pengolahan kekayaan sumber daya alam yang tersedia yang dikelola baik dari sektor swasta ataupun pemerintah.

Salah satu yang menjadi potensi yang bisa dikembangkan dan menjadi andalan untuk pembangunan ekonomi adalah dari sektor Pariwisata. Bagi Indonesia peranan pariwisata semakin terasa, terutama setelah melemahnya peranan minyak dan gas. Potensi alam Indonesia dapat menjadi alternatif dalam membantu perekonomian bagi masyarakat contohnya lewat pengembangan wisata rekreasi khususnya olahraga rekreasi.

Depdiknas (2005:738) dalam kamus besar bahasa Indonesia mendefinisikan bahwa : rekreasi adalah penyegaran kembali badan dan pikiran, sesuatu yang menggembarakan hati dan menyegarkan seperti hiburan piknik, berekreasi adalah mencari hiburan, bermain-main santai, bersenang-senang. Sedangkan olahraga menurut Santoso Giriwijoyo dan Didik Jafar Sidik (2013:233) adalah serangkaian gerak raga yang teratur dan terencana untuk memelihara hidup, meningkatkan kualitas hidup, dan mencapai tingkat kemampuan jasmani yang sesuai dengan tujuan.

Berwisata dan olahraga merupakan dua kegiatan yang menjadi kebutuhan manusia dan tentunya ini merupakan sebuah potensi yang dapat dikembangkan. Untuk mengembangkan kesadaran masyarakat dalam kegiatan olahraga rekreasi maka salah satu hal terpenting adalah melihat bagaimana potensi-potensi yang ada pada suatu tempat wisata tersebut untuk melakukan olahraga rekreasi. Sebuah tempat wisata apabila masyarakat setempat dan juga didorong oleh



keseriusan pemerintah untuk mengelolah maka potensi wisata pada daerah tersebut akan berkembang baik.

Pada saat ini, wisata rekreasi semakin maju sehingga banyak bidang olahraga yang kini dijadikan objek maupun daya tarik bagi wisatawan penyelenggaraan wisata olahraga rekreasi secara langsung akan membawa manfaat dalam beberapa bidang seperti ekonomi, memperluas nilai-nilai pergaulan hidup dan pengetahuan, seni budaya, pemeliharaan dan pemanfaatan lingkungan hidup, serta dapat memberikan keuntungan bagi masyarakat sekitar karena dapat membuka kesempatan berusaha seperti penyediaan makanan, minuman, usaha transportasi baik tradisional maupun konvensional dan lain-lain.

Kabupaten Musi-rawas merupakan sebuah wilayah yang terletak di Provinsi Sumatera Selatan, secara geografis letak Kabupaten Musi-rawas strategis dalam sarana transportasi dan memiliki berbagai kondisi alam yang beragam serta memiliki banyak potensi pariwisata. Salah satu sektor pariwisata yang memiliki potensi yaitu obyek wisata alam yang sedang dikembangkan di Kabupaten Musi-rawas yakni objek wisata danau Gegas yang berada dikecamatan suka karya. Danau gegas merupakan aset wisata di Kabupaten Musi-rawas, menurut data dari pihak kecamatan suka karya kunjungan wisata ke Danau Gegas pada hari libur biasa atau hari minggu mencapai 300-600 pengunjung, dan pada hari libur besar (lebaran, Tahun baru, dan hari libur besar lainnya) bisa mencapai 1.200 pengunjung. Danau Gegas memiliki daya tarik dari sebuah danau yang berasal dari bendungan, dari atas tebing di sisi bendungan sejauh mata memandang terlihat danau yang luas.

Berdasarkan pengamatan peneliti ada beberapa hal yang harus diperhatikan dalam pengembangan objek wisata danau Gegas yaitu belum adanya tinjauan tentang potensi wisata olahraga rekreasi yang ada di objek wisata danau Gegas, belum adanya sarana prasarana yang mendukung kegiatan olahraga rekreasi, pengolahan aset wisata yang kurang memadai, menejemen operasional yang belum terorganisir dengan baik, tidak ada kerja sama antara Pemerintah Kabupaten Musi-rawas dan masyarakat setempat dalam pengembangan olahraga rekreasi di danau Gegas, seharusnya sebuah objek wisata harus memiliki daya tarik tersendiri untuk menarik wisatawan untuk berkunjung ke tempat wisata tersebut, seperti dibuatkan sarana prasarana tambahan berupa



kegiatan olahraga rekreasi yang membuat masyarakat memiliki sensasi berwisata sambil berolahraga sehingga dari kegiatan tersebut dapat menarik minat pengunjung untuk datang ke daerah wisata tersebut. masalah yang akan diteliti yaitu menganalisis potensi olahraga rekreasi objek wisata Danau Gegas di Kecamatan Sukakarya Kabupaten Musi-Rawas.

Tujuan penelitian ini yaitu untuk melihat bagaimana Potensi Olahraga Rekreasi di Objek Wisata Alam Danau Gegas di Kecamatan Sukakarya Kabupaten Musi-Rawas.

Metode

Jenis penelitian ini adalah penelitian kualitatif, Penelitian ini terbatas pada usaha mengungkapkan suatu masalah atau keadaan atau peristiwa sebagaimana adanya sehingga bersifat sekedar untuk mengungkapkan fakta dan memberikan gambaran secara obyektif tentang keadaan sebenarnya, Dalam penelitian ini yang akan digambarkan yaitu potensi alam obyek wisata danau Gegas di Kabupaten Musi-rawas untuk Olahraga Rekreasi.

Tempat penelitian ini dilakukan di obyek wisata danau gegas di kecamatan Suka-karya Kabupaten Musir-rawas dan Dinas Pariwisata Kabupaten Musi-Rawas, Penelitian ini dilaksanakan pada bulan juni-juli 2019.

Informan dalam penelitian ini adalah pihak Dinas Pariwisata Kabupaten Musi-Rawas, Pengelola Obyek Wisata Danau Gegas, Wisatawan /Pengunjung Obyek Wisata Danau Gegas, Masyarakat Setempat, Instrumen penelitian dalam penelitian ini adalah observasi, wawancara, dokumentasi.

Hasil Penelitian

1. Gambaran Umum Objek Wisata Danau Gegas

Danau gegas merupakan salah satu objek wisata alam di Kabupaten Musi-Rawas, pada tahun 2016 danau gegas di resmikan sebagai salah satu objek wisata unggulan di daerah kabupaten Musi-rawas. Daerah danau gegas memiliki luas wilayah lebih kurang 6000 hektar yang letaknya membentangi tiga wilayah Kecamatan yakni sebagian masuk dalam wilayah Kecamatan Suka-karya, ada yang di daerah kecamatan Tiang Pumpung Kepungut dan sebagian lagi termasuk kecamatan Muara beliti, danau ini tepatnya terletak didesa sugih waras Kecamatan suka-karya, Kecamatan suka-karya sendiri merupakan salah satu



kecamatan yang ada di Kabupaten Musi-rawas terdiri dari 8 desa dengan luas wilayah lebih kurang 121,5313 (Km²) dengan jumlah penduduk 14.357 (Jiwa).

Danau ini berasal dari bendungan buatan yang berawal dari aliran sungai yang dibuat pada tahun 1982. Semenjak Pada tahun 2017 Pemerintah Kabupaten Musi-rawas telah mengembangkan danau gegas menjadi lokasi wisata alam unggulan, selain itu akan dijadikan lokasi budi daya ikan air tawar berskala besar. Selain untuk melihat keindahan alam di danau gegas, pengunjung biasanya banyak melakukan kegiatan rekreasi seperti memancing, berenang, mendayung serta didanau gegas sering digunakan untuk kegiatan berkemah dan outboard.

Melihat potensi alam danau gegas, daerah ini berpotensi untuk dikembangkannya berbagai jenis wisata rekreasi termasuk juga pengembangan olahraga rekreasi. Seiring dengan dijadikannya Danau gegas menjadi wisata unggulan oleh pemerintah Kabupaten Musi-rawas, pada saat ini objek wisata danau gegas menjadi salah satu objek wisata alam favorit yang ada di Kabupaten Musi-Rawas dilihat dari pengunjung yang datang.

2. Potensi Olahraga Rekreasi Objek Wisata Danau Gegas

a) Potensi *Sport Fishing* di Danau Gegas

Kawasan danau gegas memiliki wilayah perairan yang sangat luas, di danau ini masih memiliki banyak jenis ikan air tawar yang membuat masyarakat setempat datang untuk melakukan kegiatan memancing sebagai sarana rekreasi, hal tersebut juga membuat pengunjung dari luar kecamatan sengaja datang untuk sekedar memancing ikan di danau gegas ini, bahkan daerah ini menjadi rekomendasi untuk pecinta *sport fishing*, karena sudah banyak klub-klub memancing yang sudah datang ke danau gegas ini seperti tim Mancing mania dan klub memancing lokal. Pemerintah daerah Kabupaten Musi-rawas telah berencana menjadikan danau gegas ini menjadi daerah budi daya ikan air tawar berskala besar dengan telah dibuatnya tambak ikan di danau gegas ini

b) Potensi Olahraga Dayung di Danau Gegas

Danau gegas memiliki wilayah perairan yang sangat luas, tak heran masyarakat setempat menjadikan danau gegas sebagai tempat favorit untuk memancing, masyarakat menggunakan perahu biduk atau sampan untuk kegiatan memancing hal tersebut sudah biasa dilakukan oleh masyarakat sekitar. Selain luas perairannya, keadaan arus air yang relatif tenang membuat kegiatan mendayung disekitar danau gegas menjadi aman, Luas wilayah danau gegas kurang lebih



6000 Hektar. Dengan adanya danau gegas ini dimungkinkan adanya potensi olahraga air seperti olahraga dayung, kano, dan lain-lain, keberadaan danau gegas ini cukuplah mendukung sebagai penunjang untuk kegiatan olahraga di air tersebut. Sehingga danau gegas dapat dijadikan media tempat untuk mencari/mengembangkan potensi olahraga air di Kabupaten Musi-rawas.

c) Potensi Pengembangan Area Outbound

Tidak hanya memiliki keindahan di air, wilayah disekitar danau gegas juga menjadi daya tarik bagi masyarakat sekitar, terbukti dengan sering nya kawasan danau gegas menjadi tempat berkemah untuk kegiatan sekolah dan kegiatan outbond.

Pembahasan

1. Potensi Alam Objek Wisata Danau Gegas

Danau gegas memiliki berbagai potensi alam yang bisa di kembangkan, dari keindahan wilayah perairan yang luas daerah ini sangat memungkinkan untuk dijadikan tempat untuk mengembangkan olahraga air seperti olahraga *sport fishing*, dayung, kano, dan lain-lain. Tidak hanya potensi di wilayah perairannya, didaerah sekitar danau gegas juga sangat memungkinkan untuk pengembangan area outound dan sarana rekreasi lainnya.

Keindahan alam danau gegas menjadi daya tarik utama bagi pengunjung untuk datang, dengan dijadikannya wisata danau gegas menjadi objek wisata unggulan di Kabupaten Musi-rawas diharapkan dapat menjadikan citra pariwisata di Musi-rawas semakin baik. Melihat potensi alam yang ada masyarakat setempat sangat mendukung dalam pengembangan objek wisata alam danau gegas.

2. Peningkatan Sarana-Prasarana

Pihak Pemerintah Daerah Kabupaten Musi-rawas sudah membuat program dalam pengembangan objek wisata danau gegas, salah satunya yaitu pembuatan tambak ikan untuk pembibitan ikan air tawar di danau gegas, Perahu mesin untuk pengunjung berjumlah 3 buah, pembuatan sarana bermain untuk anak-anak. Selain itu Pemerintah bersama masyarakat setempat akan membangun daerah khusus pemancingan.

Pemerintah kabupaten Musi-rawas sangat membuka diri bagi pihak swasta yang ingin bekerja sama dalam pengembangan objek wisata danau gegas, seperti pengembangan olahraga air maupun pengembangan area out board.



3. Kendala Yang Dihadapi

Pemerintah Daerah Kabupaten Musi-Rawas sudah merencanakan beberapa program dalam pengembangan olahraga air di Kabupaten Musi-rawas, tetapi hal tersebut belum bisa direalisasikan dengan cepat karena terkendala minimnya dana yang diperoleh pihak Dinas Kebudayaan dan Pariwisata sendiri, untuk mengembangkan sarana rekreasi seperti olahraga air dan pengembangan area outboard membutuhkan dana yang relatif besar permasalahan mengenai pembebasan lahan juga menjadi kendala di objek wisata Danau Gegas karena ada sebagian besar lahan dikawasan danau gegas dimiliki oleh masyarakat. Minimnya tenaga ahli juga menjadi kendala dalam pengembangan olahraga rekreasi di kabupaten Musi-rawas khususnya diobjek wisata danau Gegas.

Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian maka dapat disimpulkan sebagai berikut:

- a) Objek wisata danau gegas menjadi salah satu destinasi wisata alam favorit di kabupaten Musi-rawas, melihat potensi alam tersebut danau gegas ini dimungkinkan adanya potensi olahraga air seperti olahraga dayung, kano, dan lain-lain, keberadaan danau gegas ini cukup mendukung sebagai penunjang untuk kegiatan olahraga di air tersebut. Sehingga danau gegas dapat dijadikan media tempat untuk mencari/mengembangkan potensi olahraga air maupun pengembangan outbound di Kabupaten Musi-rawas.
- b) Pemerintah Daerah Kabupaten Musi-rawas telah merencanakan program pengembangan di objek wisata danau gegas, salah satunya pembuatan tambak ikan untuk pembibitan ikan air tawar dan telah membuat area pemancingan di area danau, danau gegas akan terus dilakukan pengembangan untuk menarik wisatawan untuk berkunjung termasuk potensi mengembangkan olahraga air di objek wisata danau gegas.
- c) Untuk kendala yang dihadapi dalam pengembangan di objek wisata danau gegas yaitu pendanaan yang terbatas oleh Pemerintah, belum adanya kerjasama dengan pihak swasta dalam pengembangan olahraga rekreasi di danau gegas, serta permasalahan lahan di sekitar danau gegas.

SARAN

Berdasarkan kesimpulan yang telah diuraikan di atas, maka saran yang dapat peneliti berikan adalah:

- a) Untuk Pemerintah perlunya melihat potensi alam danau gegas untuk dikembangkannya olahraga rekreasi diarea danau gegas seperti olahraga air, Olahraga rekreasi yang memiliki potensi untuk dikembangkan di area objek wisata danau gegas antara lain *sport fishing*, olahraga dayung, serta pengembangan area outboard
- b) Pemerintah Perlu menjalin kerja-sama dengan pihak swasta untuk mengembangkan objek wisata danau gegas sebagai destinasi wisata unggulan di Kabupaten Musi-rawas khususnya pengembangan olahraga air.

Daftar Rujukan

- Aprilanti, Dian. 2017. *Penilaian Objek Wisata Air Terjun Puteri Malu Kampung Jukuh Batu Kecamatan Banjit Kabupaten Way Kanan*. Skripsi: Universitas Lampung
- Ahmadi Ruslan. 2014. *Metodologi Penelitian Kualitatif*. Yogyakarta: Ar-Ruzz Media
- Depdiknas, 2005. *Kamus Besar Bahasa Indonesia*. Jakarta: Balai Pustaka
- Gede, i pitana & ketut, I surya. 2009. *Pengantar Ilmu Pariwisata*. Yogyakarta: Cv.Andi Offset
- Hermansyah. 2016. *Pengembangan Objek Wisata Danau Bandar Khayangan Lembah Sari Kota Pekanbaru*. Jurnal, Vol. 10 No. 2 Oktober 2016
- Komaini Anton & Fiandi Juandi Alma, 2017. *Tinjauan Potensi Olahraga Rekreasi Di Wisata Mandeh Kecamatan Koto XI Tarusan Kabupaten Pesisir Selatan*, jurnal, Vol.01 No.S01. UNP
- Nasution S. 2011. *Metodologi Research*. Jakarta: Bumi Aksara
- Putra, Angga wardana. 2018. *Potensi Sport Tourism Sebagai Daya Tarik Wisata Di Malang Raya*, Jurnal Administrasi Bisnis, Vol. 55 No.1
- Suratmin. 2018. *Pengantar Olahraga Rekreasi Dan Olahraga Pariwisata*. Depok: Raja Grafindo Persada



Undang-Undang Republik Indonesia Nomor 3 Tahun 2005. Tentang Sistem Keolahragaan Nasional

Rosmaneli, 2013. *Konsep Dasar Pendidikan Rekreasi*. Padang: FIK UN

Widodo, Wahyu rafiq. 2016. *Analisis potensi pariwisata olahraga dikabupaten wonosobo*. Skripsi : Universitas Negeri Semarang.

Wardana. 2017. *Potensi Dan Strategi Pengembangan Pariwisata Di Kabupaten Pesisir Barat*. Skripsi : Universitas Lampung

